



薰泉くんせん11月号

令和7年10月31日 通算436号

大田区立矢口小学校

校長 関 真理子

- (上) よく考え、進んで学習する子ども
- (中) いつも元気でじょうぶな子ども
- (下) こころ豊かでやさしい子ども

学校ホームページ:<https://www.ota-school.ed.jp/yaguchi-es/>

住所:〒146-0095 東京都大田区多摩川1-18-22

電話:03(3759)9618 FAX:03(3759)9619



「志す(こころざす)」

校長 関 真理子

10月には、5学年の伊豆高原移動教室、連合音楽会、なかよし班で活動した全校遠足、そして、11月8日の運動会。大きな行事を通して、こどもたちは自身の力を自信に変えて、大きく成長している姿があります。保護者や地域の皆様方に、「笑顔と温かさ」を届ける運動会にしようと、こどもたちが張り切って力を発揮しています。ぜひ、運動会当日のこどもたちの姿に、大きな拍手と声援を送っていただきますよう、お願ひいたします。

先日、スペインのサグラダ・ファミリアの彫刻家 外尾悦郎（そとお えつろう）さんのお話を聞く機会がありました。スペインのバルセロナにある「サグラダ・ファミリア」は、世界でもとても有名な教会です。建てはじめてから100年以上たっても、まだ完成していない建物としても知られています。この教会を設計したのは、天才建築家 アントニ・ガウディです。ガウディは、「自然の中にこそ神さまのつくった美しさがある」と考え、建物の形や模様に木や花、動物などを取り入れました。サグラダ・ファミリアは、まるで生きているような不思議で美しい建物です。そのガウディの考えを受け継ぎ、今もサグラダ・ファミリアの制作に取り組んでいるのが、日本人の彫刻家 外尾悦郎さんです。外尾さんは、福岡県に生まれ、若いころから「本物の芸術をつくりたい」という強い気持ちをもっていました。大学で彫刻を学んだあと、スペインに渡り、1978年からサグラダ・ファミリアの制作にかかわるようになりました。はじめは言葉も通じず、外国での生活は大変でしたが、外尾さんは諦めませんでした。ガウディの残した設計図や模型等を何度も見て、ガウディが何を感じ、どんな思いで形をつくったのかを考え続けました。そして、ガウディは、職人たちに自身の想いや考えを十分に分かるまで伝え続けていたことを知りました。

「ガウディの作品をそのまま真似るのではなく、自分の心で理解し、仲間とともに、同じ「志」でつくることこそ大切である」と、外尾さんは気付いたのです。外尾さんは、サグラダ・ファミリアの「受難の門」という部分の彫刻を中心に手がけました。そこにはイエス・キリストの苦しみや、人間の悲しみと希望が表現されています。石を少しづつ削りながら、命を吹き込むように形をつくる外尾さんの仕事には、祈りのような静けさがあります。

外尾さんはいつも言います。「芸術とは、自分を超えて人のために尽くすこと」「本当に大切なのは、目に見えない心の部分をつくること」この言葉には、ガウディと同じ「神と人をつなぐ仕事をしたい」という思いが込められています。外尾さんの生き方は、努力や技術だけでなく、「志(こころざし)」をもつことの大切さを教えています。どんなに時間がかかるても、自分の信じる道を真っ直ぐ進むこと。それが、サグラダ・ファミリアという永遠の作品をつくり続ける力になっています。志をもって、たくさん考えたり、思ったりして、友達や仲間に伝えることこそが大切な学びであると感じました。本校でも、こどもたちの「志す」想いや考えを大事にしながら、協働した学び合いを活性化してまいります。

<11月行事予定>

日	曜	予定 「ふれあい月間」及び「子どもの心サポート月間」	収容頭数(平日)						SC
			1	2	3	4	5	6	
1	土								
2	日	東京都教育の日							
3	月	文化の日							
4	火	読み聞かせ 委員会	5	5	5	5	5	5	○
5	水	特別時程 係児童打ち合わせ(6年)	4	4	4	4	5	5	
6	木	運動会全体練習	4	4	4	4	4	4	
7	金		5	5	5	5	5	5	○
8	土	運動会(午前開催 給食なし)	4	4	4	4	4	4	
9	日								
10	月	振替休業日							
11	火	安全指導	5	5	6	6	6	6	○
12	水	特別時程 研究授業(1~3のみ5時間授業) 交通安全教室(1~3年2時間目 4~5年3時間目)	4	4	4	4	4	4	
13	木	地域清掃(中学年) 社会科見学(6年)	5	5	6	6	6	6	
14	金	特別時程 就学時健診(3時45分~(5年手伝い)	4	4	4	4	6	4	○
15	土								
16	日								
17	月	全校朝会 クラブ 地域清掃(中学年予備日)	5	5	5	5	5	5	
18	火	体育朝会 避難訓練 地域清掃(高学年)	5	5	6	6	6	6	○
19	水	特別時程 小中一貫教育の会	5	5	5	5	5	5	
20	木	体育朝会 社会科見学(5年) 町たんけん(2年)	5	5	6	6	6	6	
21	金	特別時程 地域清掃(高学年予備日)	5	5	5	6	6	6	○
22	土								
23	日	勤労感謝の日							
24	月	振替休日							
25	火	ジャイアンツアカデミー(2年) 消防署見学(3年)	5	5	6	6	6	6	
26	水	特別時程 健康プログラム(6年) 社会科見学(4年) 6~1のみ5時間授業	4	4	4	4	4	4	
27	木	前特別時程 なかよし班遊び 避難訓練	5	5	5	5	5	5	
28	金	児童集会 セーフティ教室(全学年)	5	5	5	6	6	6	○
29	土	防災訓練 午前(体育館) 蒲田西特別出張所主催							
30	日								

11月の生活目標

○すすんでよいことをしよう
「一日一善(一日一回、善いことをしよう)」。ごみを拾う、困つて
いる友だちに声をかけるなど、自分にできる小さな善いことを、
日々積み重ねていきましょう。

<共通>

冬の生活について（服装等）

- 冬の服装等について、再度ご家庭でもお子さんとご確認をお願いいたします。
- ・普段から下着を身に着け、体温を調節するためにこども自身で着脱します。
- ・カイロ、リップ、ハンドクリームを使用する場合は、保護者が連絡帳にて担任に知らせます。
- ・校内では、ジャンパー、コートなどの上着は脱ぎ、手袋、マフラー、ネックウォマー等も身に着けません。
- ・カーディガンやジャンバーなどを肩や腰に巻き付けません。

<体育時の服装>

- ・レギンス、スパッツ、膝上までの靴下ははかない。
- ・寒い時は、上着（トレーナーなど）を着てもよい。（チャック・ボタン・フードのないもの）
- ・長い髪は、ゴムで束ねる（ピン留めは外す）。
- ・防寒用の長袖下着を着用する場合、必ず着替えを自宅から持参する。

運動会

11月8日(土)に運動会を行います。今年度の運動会スローガンは「一致団結 全力でがんばり 心を燃やせ 矢口魂」です。全員で力を合わせ、最後まで諦めずにやり抜きます。仲間を思いやり、諦めずに進み続ける、矢口小の誇りと絆、そして矢口魂を、自分の出演する種目で發揮します。

最近は、朝晩の冷え込みが強まり、気温が一気に下がってきました。運動会当日も気温が低くなることが予想されます。競技の待ち時間に体が冷えてしまわないよう、寒さ対策をお願いします。寒さ対策については、体育の授業時の服装の約束に準じていただき、競技中や演技中は、安全面や動きやすさを考慮して、上着は脱いで参加します。

詳しくは、左記の「冬の生活について<体育時の服装>」にてお子さんとご確認ください。

寒さに負けず、こどもたちの頑張りが輝く一日となるよう、ご協力をお願いいたします。

◎11月8日(土)、11月9日(日)(予備日)の授業時前の見守り活動はありません。

I 学年

○空き箱をとっておいてください

「かたちあそび」の学習で空き箱や空き容器、空き缶などを使います。3、4個集めておいてください。大小様々な形があると学びにつながります。持参日は、後日担任よりお知らせいたします。その後図工「はこでつくったよ」で再利用します。全ての箱や容器、入れてくれる袋に記名をお願いいたします。

○さつまいも収穫、リースづくり

11月13日(木)にさつまいもの収穫を予定しています。汚れてもいい服装で登校してください。収穫後、さつまいものつるを使って、リースづくりをします。モールや飾りなどのご準備をお願いいたします。

3 学年

○地域清掃について

<日にち>11月13日(木)

<予備日>11月17日(月)

<持ち物>軍手 帽子 水筒

○矢口消防署見学について

<日にち>11月25日(火)

<持ち物>たんけんボード 筆記用具 帽子

○学習用具について

使い切った場合、ご家庭で各教科同じ色・同じマスのノートのご準備をお願いいたします。表紙の絵柄は同じでなく構いません。

4 学年

○地域清掃について

<日にち>11月13日(木) 予備日 17日(月)

<持ち物>軍手 帽子 水筒

○社会科見学について 東京染めものがたり博物館

<日にち>11月26日(水) 雨天決行

後日、しおりを配布いたしますので、ご確認ください。当日は、学校に戻ってきてから給食を食べますので、弁当の準備はいりません。

2 学年

○「めざせ！九九仙人」の取組について

かけ算の学習が始まりました。かけ算九九を覚えるために、1人1冊「めざせ！九九仙人」を配布します。これは、常に連絡袋の中に入れておき、学校でも家でも学童でも、いつでもこれを見ながら唱えることができるようになります。ご家庭でも、このカードを見て練習させてください。

詳細につきましては、別紙お知らせをいたします。宿題としてご家庭でも練習していきますので、励ましのお声掛けをお願いいたします。

5 学年

○就学時健康診断 11月14日(金)

来年度入学する新1年生の健康診断のお手伝いをします。そのため、下校時刻が変わります。係によっても変わりますので、お子さんが何の係になったかをご確認ください。

学校医の部屋の手伝い係：14時45分頃 誘導係：15時05分頃

○社会科見学 11月20日(木) 雨天決行

見学先：味の素川崎工場 科学技術館

登校時刻：8時15分集合（遅れないように。）

下校時刻：16時頃

持ち物など詳細は、後日配布するしおりをご確認ください。

雨天決行です。弁当や水筒の準備をよろしくお願ひいたします。

○地域清掃 11月18日(火)

予備日 11月21日(金)

持ち物 軍手

6 学年

○運動会練習のけがの防止について

運動会の練習が本格的に始まっています。けがの予防や動きをスムーズにするため、お風呂上がりなど体が温まっているときに、簡単な柔軟運動ができるようにまなびポケットに「柔軟運動のやり方」を配信しました。ご家庭でお子さんに柔軟運動に取り組むようお声掛けへの、ご協力をよろしくお願ひいたします。

○運動会練習の持ち物について

汗拭きタオル、足拭きタオルのご用意をお願いいたします。

○地域清掃 11月18日(火)

予備日 11月21日(金)

持ち物 軍手

こどもたちの学習や生活の様子



こどもたちは、張り切って、学習や生活に意欲的に取り組んでいます。今後、ホームページ等にも掲載していきます。
励ましや温かい声かけをお願いいたします。



1学年

○全校遠足学年遊び



初めての学年遊び。

「手つなぎ鬼」「ボール落とし」（ハンカチ落としのルール）を楽しみました。「大勢で遊ぶとたのしい。」「また、みんなで遊びたい。」と大満足でした。

2学年

○生活科「せかいにひとつ わたしのおもちゃ」

2年生は生活科「せかいにひとつわたしのおもちゃ」で工夫を凝らしたおもちゃを作り、おもちゃランドを開いて、1年生を招待しました。



おもちゃランド本番では、2年生が1年生に遊び方を説明したり、一緒に遊んだりして、楽しみながら優しくかかわる姿がたくさん見られました。

3学年

○体育「キックベース」

チームごとに作戦を立て、1点でも多く得点するために、蹴る方向や強さを考え、取り組んでいます。攻めでは、打席に立つ友達を大きな声で応援をしたり、守りではナイスキャッチした友達の周りにみんなで駆け寄って一緒に喜んだりと、勝ち負けよりも「友達と一緒に楽しむ」いう気持ちを大切にしながら、楽しく取り組んでいます。



4学年

○運動会に向けて「矢ロソーラン」

本校の伝統として受け継がれている「矢ロソーラン」に今年度も取り組みます。今年度は、ソーランリーダーを中心に、3年生に踊りを教えられるよう、動きの確認から始めました。「心を一つに、かっこいいソーラン節をおどりきろう」という、めあてに向かって、練習に励んでいます。当日ご期待ください。



5学年

○伊豆高原移動教室

10月1日(水)から3日(金)までの間、伊豆高原移動教室に行ってきました。出発時は雨でしたが、休憩でバスから降りる度に必ず雨が止み、星空観察では土星まで見ることができました。

こどもたちは、それぞれの係の仕事に責任をもち、協力することの大切さを実感していました。この3日間で成長した「5分前行動」を学校生活に生かし、さらに成長していきます。



6学年

○運動会に向けて「棒体操～積水成淵(せきすいせいえん)～」

小学校生活最後の運動会に向けて本校の伝統でもある「棒体操」の練習に取り組んでいます。今年度の四字熟語のテーマは、学年で話し合い、6年2組の岡本花音さんが提案した「積水成淵」に決まりました。「積水成淵」とは、「小さな努力をこつこつと続けることで、やがて立派な成果を収めること」という意味が込められています。5・6年生の一人一人が小さな努力を続けることで、過去の伝統を超える「棒体操」にしようと取り組んでいます。



